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学科：    2024-2025第一学期   第10周
	时  间
	2024.11.4
	地点
	办公室
	次数
	2

	主讲人
	薛晓云
	记录员
	薛晓云

	参加人员
	陈英，许映霞，钱慧燕，薛晓云

	研讨主题
	U1-4知识点

	过

程

记

录
	五上期中重点知识

考点1:There be 句型

There is a/an+可数名词单数+地点 There is some+不可数名词+地点

There are +some /many+可数名词复数+地点. there be句型转换:肯定句:

(1)其中there is用于单数名词或不可数名词

There is some soup/milk /tea/coffee/juice/water/chocolate.(2)There are用于可数名词的复数

There are some desks in the classroom.否定句:

在be动词的后面加not (is not 可以缩写为isn't, are not 可以缩写为aren't)把 some改成any。例:There is a pencil in the pencil-box.(改为否定句)

There isn't a pencil in the pencil-box.

There are some crayons on the desk.(改为否定句) There aren't any crayons on the desk.一般疑问句:

Be动词提前，遵循“一提二改三问四升”原则

1:be动词提到句首;2.改大小写和人称(I/we和you的改变;3.句号变问号;4.句子变升调)，遇到some 变 any。

例:Is there a bear in the room?

Are there any bears in the room?

there be 句型遵循“就近原则”。英语Judy

例子:There is a panda and five elephants in the zoo.动物园里有一只熊猫和五头大象。

There are two pencils and a rubber on the table.在桌子上有两支铅笔和一块橡皮。

考点2: some 和any的用法

“some”和“any”都有“一些”的意思。“some”一般用于肯定句,“any”用于否定句和一般疑问句。但在一些表示委婉请求，想得到对方肯定回答的疑问句中，也用“some”。例:1.There are some watermelons in the basket.(肯定句)

2.There aren't any birds in the tree.(否定句)

3.Are there any toy trains on the table?(疑问句)

4.Would you like some tea?(表委婉请求)

考点3:can 在否定句中的用法

表示某人不能做某事时，通常在can后面加否定词not，后面加动词原形。例:Bobby can not(can't) see any cakes in the fridge.

一般疑问句，把can移到句首:Can+主语+动词原形+......?

肯定回答:Yes，主语+can.否定回答:No,主语+can't.(遇到I,we,变疑问时要变为you)对can 后面的部分提问:What can+主语+do?

考点4:感叹句的结构感叹句常用how或what来引导(1) what引导的感叹句

a.What+a/an+形容词+可数名词单数!What a beautiful house! b.What+形容词+可数名词复数!What nice dresses! c.What+形容词+不可数名词! What delicious milk!(2) how引导的感叹句

How+形容词/副词! How nice!

考点5:how many的用法

对数字提问，用How many+可数名词复数+are there? --How many students are there in your class? --There are forty students.

考点6:have/has 的用法

1.主语为第三人称单数(he, she, it，人的名字，单个的人或物体...):主语+has +某物

2.主语是I, we, they, you及主语是复数:主语+have+某物。

3.否定句要请助动词do/does来帮忙，三单时请does,其他请 do,来帮忙not加在助动词后,变为 don't, doesn't,助动词是照妖镜，要把动词打回原形。结构为:主语+don't/doesn't + have +某物

注意陈述句变否定句中some 改为 any, and 改为 or 的情況。

4.一般疑问句,把助动词移到句首,后跟主语,遇到第一人称I(我),we(我们),要变为 you(你,你们)。

例:Do+主语+have......?/Does+主语+have......?肯定回答:Yes,主语+do/does.

否定回答:No，主语+don't/doesn't.

5.对 have/has之后的内容提问用What +do/does+主语+have?

考点7:like 的用法

1.主语为第三人称单数(he, she, it...):主语+likes 动词-ing形式(+其他). She likes swimming.

2.主语为第三人称复数(they...):主语+like+动词-ing形式(+其他)。 We like reading books.

3.否定句结构为:主语+don't/doesn't + like +动词-ing形式(+其他)

4.一般疑问句:Do/Does+主语+like +doing?肯定回答:Yes,主语+do/does.

否定回答:No，主语+don't/doesn't.

5.like+名词的复数，表示喜欢某一类事物;like dogs like+动词ing形式，表示喜欢做某事;like swimming

6.对like 后面的内容划线提问，如果是物体:Whatdo/does+主语+like?如果 like 后是动词ing形式，要用What do/does+主语+like doing?考点8:动名词的变化规律

a.一般情况下在动词后面加ing.如 going,reading, drawing, playing... b.以不发音的字母e结尾的动词，去e再加ing.如dancing, making...

c.以“元音+辅音”结尾的重读闭音节单词，先双写辅音字母再加ing.如swimming, running, getting, putting...

注意搭配:be good at + doing;介词+doing

考点9:let 的用法

1.let 是让某人做某事的意思。后面要加动词原形

2.let 后面要用人称代词的宾格，例:Let's=let us 让我们, let me 让我, let it 让它,Let's go后面要加doing(动词ing).

3.shall we+ ....? Let's go.

考点10:a./an/the的用法

1.a/an 表示一个数量，一个单词的首个发音是元音音素的话，前面就要用“an”;

2.在乐器前用the,例如:play the piano，以及在几楼，on the first floor;

3.在球类前不需要加任何词语，如:play football /basketball.

4.固定搭配，如: watch TV;早中晚:in the morning/afternoon/evening, at night

考点11:祈使句的用法

以动词原形开头，句中没有主语的句子叫祈使句，里面常常出现please。例如:Open the door, please! Give it a cake. Push me!变否定句很简单，直接在句首加don't就可以了!

考点 12:名词变复数规则

1.一般情况下，直接在末尾加S，例如: book - books. room-rooms, film-films.

2.以s,x,ch,sh,z 及部分o(这里有固定几个单词如:hero, tomato, potato, mango)结尾的名词复数加es，例如: dress- dresses, box-boxes

3.以辅音字母加y结尾的，要变y为i，再加es，例如:hobby-hobbies, body-bodies

4.以f/fe 结尾，要变 f/fe 为 v,再加es,例如:wife-wives, knife-knives

5.特殊变化的,如: foot-feet, tooth-teeth

6.fish 的3种情况：a
作为鱼肉不可数;b.作为鱼的“种类”，复数加es;c.鱼的“条数”,单复同形

窍门小口诀:

男人女人a变e,鹅足牙 oo 变ee,老鼠也好记(mouse-mice)，孩子加上ren。

考点13:表示楼层要用序数词序数词口诀:

一二三 (first，second，third)，特殊记;五和十二很容易，f来把ve替;八去t，九去e，末尾都加th;遇到几十几，只变个位就可以;

遇到整几十，改y为ie，末尾仍加th。 


